

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

JEFE REGIONAL

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración y Librería de Barrens.—Barcelona, Agencia de Rotó y Compañía, Rambla del Centro, 37.—Madrid, S. O. A. Alcala 11.

D. Antonio Kies Muñoz

Anuncios y comunicaciones, precios convencionales

LO DEL DIA

El ultimatum

Ni nos maravilla ni nos sorprende el terrible desenlace de este drama nacional que empezó con el grito de Baire y acaba con el robo, á mano armada, del archipiélago magallánico.

Razón, lealtad, nobleza, justicia, derecho... fantasmas ridículos, palabras vanas, ensueños estúpidos fárrago de conceptos que nada valen y que nada significan para el yanqui vencedor, para el humanitario ciudadano libre de la libre América, y para el filántropo protector de los asesinos de la manigua.

¿Quién dijo que en el siglo del progreso las leyes y los derechos se respetaban? ¿Quién supuso que la fuerza bruta se abolía ante la razón y la justicia? ¿Quién pensó que á la sombra de la civilización y de la cultura podían respirar los débiles porque los fuertes refrenarían sus ambiciones y sus bastardas miras y sus proyectos de conquista y de explotación?

A través de los siglos, y mal que pese á la culta Europa, se ha dado un espectáculo digno de los tiempos de la primitiva edad, y ese espectáculo incalificable le autorizan unas naciones con su silencio, otras con su actitud decidida al lado del fuerte, y en contra del desvalido.

Unas cuantas balas embreadas, y unos cuantos millones de dollars se han impuesto, anunciando el día memorable en que la joven América se precipitará sobre la valetudinaria Europa.

Hoy, como hace dieciocho siglos, el mundo es igual al Océano inmenso. Los peces grandes se comen á los pequeños, y Júpiter, como Neptuno, contemplan indiferentes el triunfo del fuerte sobre el débil.

Ejemplo práctico nos lo ofrece el resultado de las negociaciones, que ya no oculta el Gobierno ni la censura impide publicar.

En la reunión de ayer, los yanquis presentaron su ultimatum, el más razonado, el más lógico, el más en armonía con su proceder de siempre.

Los Estados Unidos no admiten más discusiones. No consienten reparos ni distingos á sus conclusiones.

Necesitan el Archipiélago magallánico, y lo toman.

Nada de declamaciones ni desplantes por nuestra parte.

No se admiten controversias; no se

permite pedir compensaciones: no se acepta ni por soñación la idea del arbitraje.

Hay que firmar como un barbecho, hay que renunciar á todo, hay que perderlo todo.

Y si el orgullo se rebela contra la infamia, si una protesta enérgica brota de nuestra parte, si no nos conformamos con la expoliación que se pretende, las escuadras americanas caerán sobre Canarias y Baleares y sus buques vencedores vendrán á incendiar los nuestros en nuestros propios puertos, y aun en nuestros mismos diques y arsenales.

¡Digno remate de tan inicua campaña!

Mañana, dentro de veinticuatro horas no más, se habrá firmado la paz y la comisión americana se alejará del corazón de Europa, orgullosa, arrogante y envanecida como el ladrón de oficio, que en medio de la plaza pública hubiera arrebatado el reloj y cartera al indefenso transeunte.

¡Y aun se habla de derecho, de razón, de justicia, de libertad y de progreso, conociendo el ultimatum de Norte América...

(Del Noticiero de Barcelona.)

Cuestiones de actualidad

(Conclusión)

Una fórmula

En este discurso he querido demostrar que la verdadera regeneración de un pueblo la realizan sus individuos regenerándose á sí propios. Que la organización social debe ser tan libre como la consienta el momento histórico en que se viva. Que las fuerzas materiales que constituyen su grandeza se resumen en estas pocas palabras: la ciencia y sus aplicaciones á la industria; el trabajo, el ahorro y la riqueza; y como regulador del derecho, como guía de la libertad, la idea santa del deber, que impone á todos una gran disciplina voluntaria.

Esta fórmula no tiene, en verdad, nada de milagrosa; no requiere grandes esfuerzos de inteligencia para descubrirla; no cambia repentinamente la faz de una nación; es más bien un desencanto para las ilusiones; la impaciencia la encontrará trivial; pero con todo esto, yo estoy seguro que ni existe otra, ni ha existido otra jamás para los pueblos. La

obra común, por todos ha de realizarse. Cruzarse de brazos y pedir grandezas y regeneraciones á una minoría, es candidez suprema y la más triste de las degeneraciones.

Que cada español, en su esfera propia, grande ó pequeña ó modesta, haga lo que pueda, y esto basta. Que el hombre de ciencia se afane y estudie, y que en cada momento se repita á sí mismo: «Quiero saber para que los sabios extranjeros no digan que soy ignorante»; que el industrial procure perfeccionar su industria y se repita á sí mismo: «Quiero progresar para que las naciones extranjeras no digan que España no tiene industria»; que el agricultor, al hundir la reja del arado en la tierra, hunda el hierro más que nunca en el deshecho terrón, diciéndose á sí mismo: «No piense nadie que se le secaron los jugos á nuestra tierra»; que el comerciante se lance con todas sus actividades en las corrientes mercantiles y busque las más caudalosas y procure otras nuevas, para que no digan que somos perezosos; que el último obrero, el de trabajo más modesto, en él deposite todas sus energías, pensando con noble ambición: «A trabajar, á trabajar, que no digan que el obrero español es torpe ó es débil»; en suma: que todos los ciudadanos trabajen cuanto puedan, santificando sus faenas y como obedeciendo á una voz misteriosa que les dijese: «Hay que trabajar por la Patria.»

Así deben pensar los grandes y los pequeños, los viejos y los jóvenes.

Después del vencimiento

Horas son éstas de prueba, no hay que desconocerlo, y por eso deben ser horas de resignación; no de resignación fatalista, que para resignarse con la muerte siempre se está á tiempo, sino de resignación activa.

No nos extrañe, puesto que somos vencidos, que como á vencidos se nos trate. No nos irrita el desdén; no nos exaspere la ironía: en toda masa humana hay mucho bueno, pero hay mucho malo también: que es ley de las muchedumbres la de escarnecer al caído y pisotearlo.

Ya lo expresó en el Quijote nuestro Cervantes, al describir con pluma inmortal uno de los episodios de filosofía más honda y de mayor tristeza de su libro maravilloso: ¡trágica, burlesca, horrible profecía!

Permitidme que recuerde este pasaje.

En el capítulo que trata de la aventura que más pesadumbre dió á don Quijote de cuantas hasta entonces le

habían sucedido, cuenta Cide Hamete Benengeli que agradeció el Caballero de la Blanca Luna con corteses y discretas razones al Visorrey la licencia que se le daba; y D. Quijote hizo lo mismo; el cual, encomendándose al cielo de todo corazón y á su Dulcinea, como tenía por costumbre al comenzar de las batallas que se le ofrecían, tornó á tomar otro poco más del campo, porque vió que su contrario hacia lo mismo, y sin tocar trompeta ni otro instrumento bélico que les diese señal de arremeter, volvieron entrambos á un mismo punto las riendas á sus caballos; y como era más ligero el de la Blanca Luna llegó á D. Quijote á dos tercios andados de la carrera, y allí le encontró con tan poderosa fuerza, que dió con don Quijote y Rocinante por el suelo una peligrosa caída. Fué luego sobre él, y poniéndole la lanza sobre la viciera, le dijo: «Vencido sois, caballero, y aun muerto, si no confesáis las condiciones de nuestro desafío.»

Don Quijote, molido y aturdido, sin alzar la viciera, como si hablara dentro de una tumba, con voz debilitada y enferma, dijo: «Dulcinea del Toboso es la más hermosa mujer del mundo, y yo el más desdichado caballero de la tierra, y no es bien que mi flaqueza defraude esta verdad: apríata, caballero, la lanza y quitame la vida, pues me has quitado la honra.» Vencido así D. Quijote, no por flaqueza de corazón, sino porque el pobre Rocinante era más débil que el caballo del Caballero de la Blanca Luna, seis días estuvo en el lecho, marrido, triste, pensativo y mal acondicionado, y al fin se partieron los dos, D. Quijote y Sancho después; D. Quijote desarmado y de camino, Sancho á pie, por ir el rocín cargado con las armas.

Así anduvieron algunos días, hasta que llegó la noche triste de la aventura que relata el capítulo LXVIII.

Era la noche algo oscura: habíase retirado señor y escudero del camino real algún trecho; cenaron tarde y mal; cumplió D. Quijote con la naturaleza durmiendo el primer sueño, sin dar lugar al segundo, bien al revés de Sancho, que nunca tuvo segundo, porque le duraba el sueño desde la noche hasta la mañana, en que se mostraba su buena compleción y pocos cuidados; y así, tendido en tierra D. Quijote, triste y desvelado, con el lio de las armas á un lado, y al otro la albarda del jumento, Sancho empeñado en dormir, y don Quijote apretándole en lo de los azotes, sintieron de pronto un sordo es-

truendo y áspero ruido que por todos aquellos valles se extendía; y de pronto llegó un tropel de bultos negros, gruñendo y bufando; y sin tener respeto á la autoridad de D. Quijote ni á la de Sancho, pasaron por encima de los dos animales inmundos, poniendo en confusión y por el suelo á la albarda, á las armas, al rucio, á Rocinante.

Quejábanse Sancho, y D. Quijote le dijo: «Déjalos estar, amigo, que esta afrenta es pena de mi pecado, y justo castigo del cielo es que á un caballero andante vencido le comandivas y le piquen avispas, y le huellen animales cerdosos.»

Vencida ha sido España: si por nuestro vencimiento hay quien nos maltrata, la afrenta será pena de nuestro pecado. Y hay que resignarse, que castigo del cielo será que nos coman zorras, y nos piquen avispas, y nos pisoteen los que pisotearon á D. Quijote.

Más que á quejarnos debemos atender á ponernos en pie y á esperar las luces del alba, que fué lo que hizo D. Quijote: que al fin y al cabo, para todos amanece Dios y para todos llega la claridad del día, como para todos ha de llegar la negrura de la noche.

Y con esto acabo, señores, esta Memoria ó discurso, ó lo que fuere, que no tiene otro mérito que el que acompaña á un buen desec: y buen deseo es, y otra cosa no, el de cumplir deberes de gratitud para con el Ateneo; el de cumplir deberes de modesto ciudadano para con la Patria, diciendo mi humilde sentir en estas horas tristes y afirmando esta verdad: que no hay más que un camino de regeneración ó de grandeza, en los hombres como en los pueblos: ir todos en línea recta, si se puede, y si no como se pueda, sin miedos y sin flaquezas, al cumplimiento del deber.

La Asamblea de Zaragoza

(Zaragoza, 22, 3 tarde).

A las dos y media de la tarde ha sido visitada la Mesa de la asamblea por una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde.

La recepción se ha verificado en el salón de la fonda del Universo. Al acto han asistido todos los representantes que concurren á la asamblea.

El alcalde ha pronunciado un elocuente discurso de salutación; el señor Paraisó otro de gracias y el señor Ruiz de Velasco ha pronunciado varias frases de elogio y agradecimiento á Zaragoza y á los aragoneses.

El señor Zaragoza ha expuesto la satisfacción por ver reunidos en la muy heroica ciudad á cuantos se preocupan de la regeneración de la patria.

El acto ha resultado solemne.

Han llegado los comisionados de Valencia, que han estado detenidos durante dieciocho horas en el camino por efecto de los temporales.

Crónica General

Carreteras

Nuestro apreciable colega local *El Estandarte Católico*, secundando la idea (cosa que le agradecemos) iniciada en nuestro número de anteayer, escribe anoche lo siguiente:

«Efecto de las últimas lluvias, todas nuestras carreteras, ya castigadas por el temporal del pasado año, han quedado completamente maltrechas para el tráfico.

Si nuestro Ayuntamiento y Diputado á Cortes, así como los Ayuntamientos y Diputados de Gandesa y Roquetas, no hacen un supremo esfuerzo, y si quiera por una sola vez, compactos y unidos presentan al Gobierno el estado pésimo de nuestras carreteras, nuestro comercio y la agricultura van á sufrir perjuicios de inmensa consideración.

Venga en este sentido una enérgica campaña, que todo el país sin distinción aplaudirá.

Autoridades, Corporaciones agrícolas y comerciales, Prensa, todos en una palabra, debemos interesarnos para de una vez obtener del Gobierno la pronta y definitiva reparación de nuestras carreteras.»

En su número de hoy, copia íntegro nuestro colega local *Los Debates*, el suelto que publicamos anteayer, titulado «Carreteras», ocupándonos del deplorable estado en que han quedado, después de las continuas lluvias, las vías públicas que afluyen á esta ciudad. Nos place el valioso concurso del colega.

Puente volante.—Todavía no presta servicio la «barcaza», haciéndose los trabajos necesarios para quitar el barro que á causa de las últimas lluvias obstruye las márgenes del Ebro.

Como este servicio es tan necesario para el público, toda la actividad que se desarrolle para establecerlo lo antes posible, será ciertamente poca.

Puede decirse que hoy ha sido el primer día de invierno. La temperatura ha refrescado bastante, haciendo necesarios los abrigos de invierno.

Por fin nos ha dejado la lluvia, luciendo el sol, y presentándose el horizonte completamente despejado.

Según leemos en un periódico, se encuentra enfermo guardando cama, y de algún cuidado, el señor Gobernador civil de esta provincia, don Alonso Román Vega.

Deseámosle pronto y completo alivio.

Nos dicen de Gandesa, que en Caseras ha terminado la vendimia, produciendo en general abundantes caldos y superiores en calidad, que aventajan á los de los pueblos vecinos, como lo prueba, que en el mercado de Gandesa, la uva de Caseras ha sido preferida hasta última hora.

Anteayer á las dos de la tarde, salió de esta ciudad el vaporcito «Ciudad de Tortosa», volviendo á reanudar sus viajes, entre esta ciudad, Amposta y Cava.

Ultimamente han llegado á los pueblos de su naturaleza, los siguientes repatriados procedentes de Cuba: Casimiro Borrás, de Tortosa; Lucas Domenech, de Ulldesona, y Francisco Rebull, de Amposta.

La Alcaldía de Arnes, anuncia en el *Boletín Oficial*, tener de manifiesto al público el apéndice al anillamiento.

Y la de Gandesa, publica el extracto de los acuerdos más importantes, tomados en Octubre último, por el Ayuntamiento de dicha ciudad.

Los coches que hacen el servicio de Morella á Vinaroz, tuvieron que detenerse uno de estos días en la Serafina, á consecuencia de la corriente de las aguas de la Rambla de Auroch. En dicho punto había dos parejas de la Guardia civil, que prestaron toda clase de auxilios á los pasajeros, mientras éstos tuvieron necesidad de permanecer en aquel sitio.

La corriente arrancó dos postes del teléfono, rompiéndose un hilo, y quedando el otro suelto bajo el agua.

Para constituir la mesa definitiva de la importante Asamblea de Zaragoza, fué elegido con el carácter de Vicepresidente, don Isidro Gasól, acreditado naviero de Barcelona, y conocido propietario de esta comarca.

Tanto es el movimiento en la exportación de naranja al extranjero, procedente de la parte de Valencia, que estos días han pasado por nuestra línea férrea, algunos trenes especiales atestados de cajas.

Don Agustín Sanz Cavallé, ha sido nombrado jefe de la cárcel del partido de Gandesa.

Actualmente desempeña el cargo de vigilante primero del Penal de Tarragona.

El Juzgado de instrucción de este Partido, cita, llama y emplaza, á José Cugat Pepió, natural de Perelló.

El día 19, ocurrieron en ésta, 1 nacimiento, 4 defunciones y 2 matrimonios. El día 20, cinco nacimientos.

Anoche, los municipales señores Melich y Arribo, recogieron en la vía pública á un pobre hombre llamado Pedro Cárries Altadill, de 64 años de edad y vecino de esta ciudad, que sin familia y sin recursos, había llegado á un estado tal de debilidad, que deliraba y desfallecía. El Alcalde accidental señor Curto, ordenó fuese conducido al Hospital, en donde se le prestaron los auxilios necesarios.

En la Dirección general de Obras públicas, tendrán lugar el día 26 del corriente, las subastas siguientes:

La de reparación de la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona, kilómetro 381 á 395, cuyo presupuesto de contrata importa 60 639'06 pesetas

La de acopios de conservación del firme de la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona, cuyo presupuesto de contrata asciende á ptas. 26.091'54.

La de acopios de conservación del firme de la carretera de Lérida á Flix y Reus, siendo su presupuesto de contrata el de pesetas 11 017'28.

La de acopios de conservación del firme de la carretera de Reus á Montroig, importando el presupuesto de contrata, 18 399'64 pesetas.

Las últimas notas de actualidad, tales como «La Asamblea de Zaragoza» y la llegada del Kaiser á las costas de España, recógelas *Blanco y Negro* entre otros bellísimos originales, de los cuales recordamos los siguientes: «Una abonada», portada por Peña; «El primer racimo», por Zahonero y Méndez Bringa; «Cocina de *Blanco y Negro*», por Pérez Zúñiga; «Los salvadores de pueblos», por Reparaz; «Tarde de tiendas», por Méndez Bringa; «María del Carmen», por Gabaldón; «El espejo del alma», por Rojas; «Cancionero de *Blanco y Negro*», por Pasamonte, con música de Valverde (hijo); «La Asamblea de Zaragoza»; «La semana cómica», por Cilla; «El Kaiser en España»; «Trapos y traperos», (información fotográfica); «Efemérides patrióticas», por Unceta; «Mesa revuelta».

Véndese en la acreditada librería de las herederas de L. Bernis, Obispo Aznar, antes Plaza Nueva, 6, Tortosa.

Hemos recibido el número 47 de la revista *El Eco de la Moda*, que contiene importantes grabados de trajes de señora, propios para la temporada, con el correspondiente patrón cortado.

Consejo útil á las madres de familia. —Si vuestros hijos toman difícilmente el ceite de hígado de bacalao ó no pueden tolerarlo, dadles con toda seguridad el *Morhuol Chapoteaut* que contiene todos los principios activos del aceite en forma de pequeñas cápsulas, que representan 25 veces su peso de aceite.

Con frecuencia hablamos de peptona y de su potencia alimenticia; lo que se ignora es que se nutre á los enfermos que no pueden soportar ningún alimento, mediante ayudas peptonizadas. Es un gran servicio prestado á la terapéutica por M. Chapoteaut, que también pone á disposición de los enfermos, el *Vino de Chapoteaut* que contiene, por copa de Burdeos, 10 gramos de carne soluble y digerida.

D. Rafael Tutó, Médico oculista, calle Moncada, núm. 7, piso principal, (casa Gras). —Tortosa.

DIFTERIA (mal blanc) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en diftérica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Antonio Kies Muñoz

José Kies Alvarez

ABOGADOS

Han trasladado su despacho á la calle de San Idefonso (Ensanche del Temple, casa del señor Brunet, piso tercero).

HORAS DE CONSULTA

De 9 á 1, y de 5 á 8.

Especialidad en cuestiones administrativas

Desde Zaragoza

(Zaragoza, 22, —9'55 noche.)

La sesión pública

Continúa la Asamblea en sesión pública.

Luego de aprobada el acta, el señor Alzola, de Bilbao, pide que como primer acto la Asamblea haga espontánea manifestación de que los comerciantes, como las demás clases sociales se hallan íntimamente comprometidos con la patria española y se interesan vivamente por su suerte.

Defiende después el señor Alzola la totalidad del proyecto presentado por la subcomisión, explicando su alcance y cuyo texto íntegro ha transmitido.

Dice que el régimen absolutista que padecemos, impide la expansión de la vida provincial.

Eduquese á los espíritus, dice, para que adquieran hábitos de libertad que son indispensables para la vida de los pueblos.

Menos mal, añade, que imperara

una administración absorbente, si ésta legrara, como en Francia, resultados beneficiosos para el país; pero, lejos de esto, las funciones tutelares sólo han facilitado el medro personal, dejando raquítico el colectivo. El único remedio que existe, es que nosotros procuremos despertar al país.

Evoca los resultados obtenidos bajo el régimen foral por medio de leyes que no valen más ni son mejores por sí mismas, pero sí más adecuadas a las costumbres de los pueblos.

Descentralícese, añade, y llegaremos a la deseada regeneración.

El señor Echevarría, de Granada, saluda a la Asamblea y dice que sobran conclusiones, que está conforme con todas menos con la que afecta a la reforma de la ley Municipal, pues si ésta no da resultados, la culpa no es de la ley, sino de los concejales.

El señor Clot de la Cámara de Madrid, dice que es catalán de corazón y de naturaleza, puesto que nació en Barcelona. Agradece a Madrid la representación que ostenta en la Asamblea.

Dice que la lucha por la vida no es menos sensible en Madrid que en otras capitales, y que allí se sienten más que en parte alguna los efectos del caciquismo, porque en Madrid existen más caciques, a los que califica de «aves de rapaña que no sirven ni después de cazadas, para comerlas».

Madrid, añade, desea la descentralización para anular el poder del cacique en su nido central.

Defiende, por último, la totalidad del proyecto.

Rectifica el señor Echevarría, pidiendo que no pueda ser elegido diputado quien no cuente con cuatro años de residencia en la provincia a fin de inutilizar los propósitos de los políticos que residen en Madrid.

El Sr. Odrizola, de Santander, pide la supresión de las Diputaciones provinciales.

Después se aprueba la totalidad de las conclusiones.

Se pone a discusión la primera base, que dice textualmente:

«Se pide el régimen representativo, sinceramente practicado, para los organismos provinciales y municipales, sustituyendo el actual sistema electoral por la representación de clases, incluso la obrera.

El mismo procedimiento se practicará para la elección de diputados a Cortes.»

El Sr. Garbes, representante de la Cámara de San Sebastián, solicita que en la primera parte de la base puesta a debate, sea sustituida la palabra «sustituyendo», por la palabra «combinando».

Respecto de la segunda parte, manifiesta que la Cámara de San Sebastián se abstendrá de votar por ser una cuestión doctrinal de derecho constituido.

El señor Alzola contesta aceptando la sustitución de la palabra referida.

El señor Castro, representante de Valencia, llama organismos perdidos a las Diputaciones y pide que se supriman las palabras «provinciales» y «municipales» en la base.

Afirma que los presupuestos provinciales, exceptuando los forales, constituyen un baldón.

La enmienda propuesta por el representante de Valencia, es desechada por 25 votos contra 7, y la base 1.ª queda aprobada.

Se pone a discusión la 2.ª base que trata de la descentralización y de la agrupación por provincias.

El señor Orbea califica la segunda parte de la base de anticonstitucional.

El señor Lopez, representante de Cartagena, afirma que la base se debe mantener, porque si la Constitución es mala hay que reformarla.

La base quedó aprobada.

Se pone a discusión la 3.ª, que queda constituida por la 6.ª y la 7.ª, que hemos transmitido.

La segunda parte de esta base fué combatida por el representante de Alicante, y defendida por el de Valladolid.

Dice este representante que sería tonto reunirse para aprobar la obra de los Ayuntamientos, cuando sería mejor exigir las responsabilidades.

La base quedó aprobada por 21 votos contra 11.

Fueron también aprobadas las bases restantes, sin debate.

Terminó la sesión a las 8:20 de la noche.

La impresión producida por el trabajo de la Asamblea, hoy es buena.

Se elogia también a las subcomisiones.

La mayoría de representantes andaluces, votaron en sentido centralizador.

Programa para mañana

En la sesión que mañana celebrará la Asamblea se discutirá lo relativo a Guerra y Marina.

Existe el propósito de pedir la separación de las marinas militar y de guerra.

Combatirán esta petición Bilbao y Barcelona y la defenderán, la mayoría de las Cámaras representadas.

Las aludidas Cámaras pedirán la constitución de un *Toard of trade*, y que se encargue un Ministerio nuevo de las funciones de Marina.

En las conclusiones de Guerra, quizás se pida la revisión por cuerpos, en términos parecidos a lo propuesto por Cartagena.

EL TIEMPO

Pronósticos de Escolástico

Del 22 al 24, ya ejerce influencia el creciente; el régimen anterior toma incremento y con cielo cubierto en lo general de las provincias centrales y las próximas a las grandes cordilleras, disfrutan de tiempo frío con tendencia a nevar y con descenso térmico apreciable.

Del 25 al 27, efecto de la irradiación cenital nocturna, la humedad y el estado higrométrico, se generalizan nieblas; y en el Cantábrico, el Mediterráneo y parte NO, del Atlántico, la cerrazón es notable. En Lugo, S. de Orense, León, Asturias, provincias Vascas, Navarra, Huesca, Alava, Burgos, Palencia, Valladolid, Segovia, Avila y Teruel, la columna mercurial acusa -6°2 c. y 4°5, según orografía, al mismo tiempo que el NE. se hace fuerte contribuyendo al frío.

Del 27 al 28 acrece este temporal.

llegando a Soria, Madrid, Ciudad Real y N. de Cuenca y las heladas se generalizan por soplar el viento al Norte.

El plenilunio ha hecho su aparición a las 4. h. 24 de la madrugada del 28 y hasta el 29, ya entrado el día, no cambia la decoración. Esta se inicia efecto de la depresión africana que invade el S, el SE. y E. y las lluvias con vientos de estos cuadrantes se generalizan en SE. de Huelva, Cádiz, Málaga, Granada, Almería y costas de Murcia y Alicante, llevando su acción refleja a Sevilla, S. y SE. de Badajoz, Jaén, Albacete; S. de Ciudad Real y S. de Cuenca. Efectos más o menos apreciables en Toledo, Madrid, Guadalajara y provincias centrales.

Y entramos en el 30, en que moderándose la temperatura truena algo en las del NO. y en las de Portugal, lloviendo y quedando el tiempo suave y con tendencia a tempestades en el Cantábrico, NO. y O. del Atlántico y todo el Mediterráneo.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Poca política

Madrid 23—11 mañana.

No se habla mucho de desenlaces políticos, sin embargo de que se aproxima la solución del problema de la paz.

Parece decidido el Sr. Sagasta a la apertura de las Cortes, aun contando con la oposición de los elementos gamacistas.—*Mencheta.*

Dimisión

Madrid 23—2 tarde.

S. M. la Reina acaba de firmar el Decreto, aceptando la dimisión del general Sr. Blanco, del cargo de gobernador general de la Gran Antilla.—*Mencheta.*

Nombramiento

Madrid 23—2:15 tarde.

Ha sido nombrado Comandante general del cuerpo de alabarderos, el general señor Pacheco.—*Mencheta.*

De Marina

Madrid 23—3 tarde.

El ministro de Marina ha despachado con la Regente, recogiendo la firma puesta a los nombramientos que anticipó la prensa últimamente.—*Mencheta.*

En los círculos

Madrid 23—3:20 tarde.

Los asuntos que se conjugan esta tarde en los círculos políticos, son los que se refieren a la Asamblea de Zaragoza y al tratado de paz.

Háblase menos de la supuesta agitación carlista.—*Mencheta.*

La paz

Madrid 23—4 tarde.

Insistese en que el lunes próximo se firmará definitivamente el tratado de paz entre España y los Estados Unidos.

En este sentido, parece que se han enviado por el Gobierno, instrucciones concretas y terminantes al señor Montero Rios.—*Mencheta.*

Aviso importante

GANGA POSITIVA

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel, núm. 14, se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente, los cuales son dignos de ver y comprar, por su elegancia, solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán todos los géneros que necesiten a precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

Angel 14-Antonio Tort-Angel 14

Novedades

Se ofrecen toda clase de artículos de tejidos nacionales y extranjeros, en el establecimiento de

DON JUAN BAUTISTA ALVAREZ

Calle del Angel, 7, y Moncada, 2.

Especialidad en géneros para trajes de señora y caballero.

Artículos de auto a precios económicos.

Lo más nuevo y de mayor gusto en géneros de punto, se encontrará en esta casa.

IMPORTANTISIMO

à los Herniados (Trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen a ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos, muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantaleta para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

José Pujol

Ciujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clausoles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará a esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus-Plaza de Prim.-Reus

NOTA.—Próximamente anunciaré el día de mi llegada a esta ciudad.

Imp. del Diario (Campomanes).—Tortosa.

Grandes viveros de cepas americanas

de JOSÉ GENOVÉS Y BARENYS

Propietario, agricultor y viticultor -- Plantaciones situadas en el término de Vilaseca, (provincia de Tarragona). -- Precios corrientes para la temporada de 1898 á 1899, salvo variación. -- Porta ingertos -- Selección garantida.

Variedades resistentes Á LA FILOXERA	Estaquillas de 35 centos. 1.ª superior		Estacas de 50 centímetros 1.ª superior		Estacas de 80 centímetros 1.ª superior		Barbados con todos los sarmentos del año 1.ª superior.	
	El mil Pesetas	10 mil Pesetas	El mil Pesetas	10 mil Pesetas	El mil Pesetas	10 mil Pesetas	El mil Pesetas	10 mil Pesetas
Rupestris Lot ó (fenómeno).	5	40	7	60	20	180	30	250
Rupestris Ganzin	6	50	12	100	20	180	40	360
Riparia Gloria de Montpellier Portalis	6	50	12	108	20	180	40	360
Riparia Grand Glabre (Arnaud).	6	50	12	108	20	180	40	360
Solones Gigantes de «Malleu»	7	60	12	100	20	180	45	400
HIBRIDOS								
Aramón por Rupestris Ganzin n.º 4	8	70	14	112	24	200	50	450
Riparia por Rupestris Aramón	8	70	14	112	24	200	50	450
Riparia por Rupestris Conder, números 3.306 y 3.309	8	70	14	112	24	200	50	450
Riparia por Rupestris Millardet número 1014	12	105	21	168	36	300	75	675
Gamay por Rupestris	8	70	14	112	24	200	50	450

Pagos son al contado al expedirse el género con letras de fácil cobro, sobre las plazas de Tarragona y Reus. Se remitea catálogos gratis á quien los pide. Dirección: José Genovés Barenys, Vilaseca de Solsina, (Tarragona).

Interesane á los herniados (trencats)

Curación radical de las hernias (trencats)

Mediante el acreditado BRAGUERO OPTIMO HERNIAL VIVES, con Real privilegio, el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos, que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científicamente toda clase de hernias, por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo, ancianos de 60 á 75 años de edad, que hacía varían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren población engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «CASA VIVES» de Barcelona, calle de la Unión, núm. 17. para la venta y aplicación de sus bragueras medicinales en toda esta comarca, es el

DR. ALEMANY, Calle de la Rosa, núm. 14.--TORTOSA

JOSÉ MARIA BERNIS

Puente Piedra 1---San Roque 2

1899 GRAN EXPOSICIÓN DE CALENDARIOS 1899

Desde UN REAL A SEIS PESETAS

Corresponsal esclusivo para la venta en Tortosa, de

La Publicidad, La Vanguardia, Las Noticias, La Correspondencia de España, El Nacional, El Pueblo, Las Provincias, El Mercantil Valenciano, El Centro, Los Sucesos etc

Venta y reparto á domicilio de

El Noticiero Universal, El Liberal, El Imparcial, Blanco y Negro, Revista Moderna, Nuevo Mundo.

RAPIDEZ Y PUNTUALIDAD EN EL SERVICIO

CHOCOLATES
DE
MATIAS LOPEZ
Madrid. -- Escorial

VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES
TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TES, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL Puerta del Sol, 8. MADRID.
OFICINAS Palma Alta, 13.

De venta en esta ciudad, D. Francisco Genivell y Sala

PILDORAS DE LA PIEL ROJA

Preparación especial de José María Font, farmacéutico

Pedidlas todos los que tengais TOS en cualquier farmacia aun aquellos que no hayan conseguido alivio con ninguno otro de todos los acreditados específicos conocidos, toda vez que ellas constituyen un precioso medicamento para combatirla.

PRECIO: UNA PTA. CAJA

NOTA. -- Se mandan por correo certificado sin aumento de precio, á los pueblos donde no haya farmacia, siempre que se pidan dos cajitas.

Farmacia Central
Española
Pelayo, 42
Barcelona



DEPÓSITO GENERAL
Sra. Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

Disponible

De gran interés para los agricultores

Cámara Agrícola oficial de Valencia

CARTILLA AGRÍCOLA con las fórmulas de Abonos para los principales cultivos, explicando de una manera clara y sencilla, para que esté al alcance de todas las inteligencias, las precauciones que se han de tomar para la compra de las primeras materias, cómo han de mezclarse y manera de aplicarlas

Precio, una peseta

De venta: En las principales librerías, en la «Cámara Agrícola», y en la Administración de La Agricultura Española, plaza de Cajeros, 6, Valencia, donde puede hacerse el pago en sellos de franqueo.